

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler

Redacción, Administración e Imprenta: Bretau, 4 y 6

Propietario Administrador: D. Juan Soler

## Notas de Actualidad

Se ha adelantado un paso en el conflicto planteado por los funcionarios de Hacienda. Todo sigue igual, y no parece por otra parte, que haya gran prisa en restablecer la normalidad, aunque con ello padezca el principio de autoridad y se establezcan antecedentes que puedan ser funestísimos para el porvenir.

Las noticias que recibimos de Madrid sobre el asunto del día, giran todas ellas alrededor de la crisis. Y los comentaristas se despañan a su gusto.

Pero de una manera concreta, nada puede afirmarse. Lo único cierto es que el gabinete del señor Dato ha dado un tropezón, agravado por el estado de debilidad en que lo dejaron las pasadas elecciones.

No negaremos nosotros que el ministro de Hacienda, señor Domínguez Pascual, hizo muy mal en dictar el nuevo decreto, principal origen del disgusto de los mencionados funcionarios; pero esto no puede justificarse en manera alguna que frente al Poder, se erijan aquellos funcionarios, rompiendo todo lazo de disciplina.

Con motivo del veredicto dictado en la causa seguida por el asesinato del ingeniero señor Pérez Muñoz, en Madrid, muchos ponen el grito en el cielo y dicen que urge la supresión del Jurado, si no se quiere dejar a la sociedad completamente abandonada a los elementos disolventes.

Pero lo más doloroso del caso es que esto se viene diciendo desde que se instauró el tribunal del Jurado, y así hemos ido marchando hasta hoy, sin tomar más medida que la de echar pedres de la democracia institución, en mal hora incorporada a nuestra legislación.

Y lo que marcharemos, pues a pesar de tanta protesta, y lo que es peor, de tantos positivos daños, no se ve por ninguna parte un poderoso movimiento que dé al suelo con ese chirimbo jurídico, verdadera vergüenza tal como se constituyó.

Dicen de Constantinopla que las noticias del interior del Asia Menor que llegan a aquella ciudad dicen que los kemalistas han comenzado una gran ofensiva contra los griegos. Los turcos dicen que

después de la batalla de Imirir y de la entrada en Rusia, han hecho muchos prisioneros. Maundnia está llena de refugiados y soldados griegos heridos, cuyo número se eleva a más de cinco mil hombres, que son evacuados hacia Constantinopla y Rostok.

Los griegos han abandonado Imipheair con tal precipitación, que han dejado sus ambulancias y heridos. Los comunicados turcos añaden que los griegos tienen cuatro mil heridos, entre ellos ocho coroneles, tres comandantes y treinta y nueve oficiales de otras categorías.

## De Sociedad

Los que viajan

Ha marchado a Madrid, el Senador del Reino don Miguel Rodríguez Valdés.

—A la Corte, el joven abogado don Vicente Serra y su distinguida esposa.

—Con su distinguida esposa marchó al campo, donde pasará una temporada, el concejal de este Ayuntamiento don Francisco Llorca Bayardo.

—Marchó ayer a Murcia, nuestro amigo el joven estudiante de Derecho don Manuel Rodríguez Casado.

—A Madrid, el comerciante don Sixto Alonso, y don Vicente Andreu.

—Procedente de Mazarrón saludamos a don Mariano García, hijo del médico de aquella localidad don Miguel.

Notas varias

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña, la distinguida señora doña Josefa Garrigós, esposa del comerciante de esta plaza y querido amigo nuestro don José Martínez Miralles.

—Ayer tarde, y con motivo del concierto público de la banda del Regimiento de Sevilla, se vió el paseo del Muelle concurrido por nuestra buena sociedad.

Esperamos que aquellos se replian y que nuestras paisanas adquieran la costumbre de estos paseos en las primeras horas de la tarde.

—Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña la distinguida esposa del concejal de este Ayuntamiento don Juan Muñeteles.

Enhorabuena.

—Un buen amigo nuestro, ha llevado está tarde a la Cárcel para los reclusos, un buen donativo de prendas de ropas.

No damos el nombre del generoso donante por estarnoslo prohibido.

—En atento oficio, nos comunica el Administrador Principal de Aduanas don Vicente Torá el haber tomado posesión de dicho cargo.

Reciba nuestra enhorabuena y nos alegramos de poder contar entre nosotros a tan buen amigo.

—Hoy ha recibido las regeneradoras aguas del Bautismo, en la iglesia de Santa María de Gracia, la angelical niña Aurora, que hace poco dió a luz la esposa de nuestro querido amigo don José Eparza.

Nuestra más cordial enhorabuena.

Se encuentra enfermo el exconcejal de este Municipio don Arturo Ortega.

Letras de luto

Tras una larga enfermedad dejó de existir ayer a las 12 de la mañana, el

## Criar a los niños con GLAXO es maravilloso Tanto para criarlos como para ayudar a criarlos

El GLAXO es la mejor leche de vaca de Nueva Zelanda, apropiada al estómago humano. Admirable también como alimento de ancianos, convalecientes y enfermos; especialmente los del aparato digestivo. El GLAXO en latas grandes resulta más económico. Úsese el biberón GLAXO con todos los adelantos científicos, incluso gomas esterilizadas. Importadores exclusivos en ESPAÑA PORTUGAL Y MARRUECOS: Sebastián Táuler y C.ª Montero, 18-MADRID Representante PEDRO LOPEZ VELEZ, Palma 12, Cartagena

que en vida fué oficial de Artillería don Luis Gasque Mazerés.

Al traslado de su cadáver a la estación para ser transportado en el correo a Madrid, asistió numeroso acompañamiento.

—Ha fallecido, víctima de rápida enfermedad, la virtuosa hermana, Hija de S. Vicente de Paúl, Sor Clara, que tantas simpatías contaba en esta ciudad, por haber educado a varias generaciones en el Asilo de la Purísima.

La comunidad de las Hermanas de la Caridad está de luto.

Unan a su dolor la expresión de nuestro sentimiento.

## Papeles viejos

No los tiren. En el "Blanco y Negro", calle Mayor, se compran todas las clases.

## El santo del Rey en Cartagena

23 de Enero.—Santo de S. M. el Rey; hoy con este motivo el día ha sido de gratas y aristísticas emociones.

Por la mañana: S. E., D. Juan de Carranza, ha recibido en corte en la Capitanía General; desfile de los elementos civiles y militares que tienen alguna significación de autoridad; ceremonia solemne en el salón del Trono ante el Almirante, a los acordes de la marcha real y el sonar estruendoso de los cañonazos. Después, cuando las tropas marchan y ante la bandera de España se inclina reverente aquella multitud, con bordadas casacas de diplomatas, unos con uniformes resplandecientes de bandas y condecoraciones otros y doblan las damas sus talles gentiles en gentil reverencia, una corriente emocional se apodera de todos el ver en el día del Soberano como siente el pueblo y con qué cariño el paso de la Patria.

Por la tarde: té en Capitanía; la larga fila de salones, desde el despacho de S. E. hasta la sala de billar es insuficiente para contener la brillante concurrencia que ha ido a saludar a la distinguida familia del Capitán General; cuanto de saliente y notable en tierra Cartagena por su belleza y elegancia en las damas, por su prestigio y posición social en los caballeros, han desfilado por aquellas suntuosas estancias; tres veces se llenó el amplio comedor, artísticamente adornado, donde se sirvió espléndido lunch; los hermanos Morell y las señoritas de Esteban deleitaron con su arte en la primorosa ejecución del concierto que dieron, de piano, violín y violoncello, la señora de Carranza, vestida de terciopelo negro y encajes, con su esposo el Almirante, hicieron los honores con esa suprema cortesía que en ellos es habitual; sus hijas, contribuyeron con sus atenciones a hacer más gratas las horas que pasaron sin sentir a su lado; María, —de negro— con la dulzura de su sonrisa, trasunto de todas las bondades, compendio de simpatías; Susana —de negro y

blanco—todas viveza en sus figuras armoniosas, toda gracia e ingenio en su semblante pícaro y sugestivo; Josefina—de azul obscuro—con la gentileza insuperable de su figura elegantísima y el encanto que en ella es ingénito; y Soqorrijo—de blanco y suaves tonos rosados en su primorosa toilette—haciendo resaltar aun más su ideal belleza, esa belleza que hace rendirse ante ella de admiración y contemplarla absorto.

Por la noche: concierto Cánepa en el Casino; fiesta de arte exquisito, en el que se recrearon los sentidos viendo el salón de baile llano de la hermosura de nuestras paisanas, que escuchaban las sublimes melodías arrancadas del violín maravillosamente por el notabilísimo artista, con aquel recogimiento que son señal indudable de educación musical y de extremada cultura; y se respiraba el espíritu al adueñarse del alma de la concurrencia el alma de artista de Eduardo Cánepa, que supo durante todo el concierto, compuesto de admirables composiciones clásicas modernas de los grandes maestros, sugestionarnos con su arte supremo, con la precisión absoluta de su ejecución, con la maravilla de su temperamento artístico, que se desahogaba con ilusiones tan perdidas, con maestría esmóbrada de las cuerdas de su arco, noche deliciosa para los entusiasmados oyentes y triunfo para este virtuoso del violín, que se repetirá indudablemente en otros conciertos tome parte. De completo de gratas y aristísticas emociones.

N. O.

## El Obispo de Jaca en Cartagena

Ante breves horas, ha permanecido hoy en ésta el ilustrísimo señor Obispo de Jaca, Doctor don Francisco Pardo Vallente.

Como las noticias recibidas decían llegaría en el tren correo, bajaron a la estación el señor arcipreste y cura párroco don Francisco Caveró, con una numerosa comisión del clero diocesano, y el señor Obispo de Jaca llegó a las 10 de la mañana, y se dirigió a la casa del señor Caveró, por haber perdido el correo.

Dirigióse primeramente al Santo Hospital de Caridad, donde oró breves momentos.

Después se dirigió a la parroquia de Santa María, donde con detenimiento y después de orar ante la imagen del Sagrado Corazón, visitó toda la iglesia.

Tras un corto descanso en el domicilio del señor Caveró, se dirigió a la Casa del Niño.

Fue recibido tan solo, porque no era esperada su llegada, por los señores Madrona y Aguirre (D. C.)

Visitó todas las dependencias, habió a los chicos que estaban en el descanso y puso en el album este hermoso pensamiento:

«Gloria a Cartagena que sabe crear instituciones como esta de la Casa del Niño! Haga el Niño Jesús que ella sea plaza de patriotas, vivero de cristianos, inculturadores de Santos»

Francisco, Obispo de Jaca.

Después ha visitado el Santo Hospital de Caridad y a las 4 ha marchado al Barrio de Peral, visitando la rectoría; después ha seguido el viaje a Murcia en auto acompañado de su secretario.

## En serio y en bromas

Un semanario local cuyo nombre no hace al caso, pero que tiene el carácter de regional y que por más señas, para guía del curioso lector, es el de mayor circulación en las provincias de Murcia, Albacete y Alicante según él, dijo en su penúltimo número:

«No todos los periódicos que se publican con censura eclesiástica son católicos».

Y como esto era una solemne barbaridad por *motu proprio* o por *motu ajeno* se ha visto obligado a rectificar.

Y ha rectificado en forma tan habilidosa que de un plumazo ha borrado